

EL OBRERO BALEAR

PERIODICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

LAS ELECCIONES

Verificáronse estas el pasado domingo sin el menor contratiempo; el cuerpo electoral de Palma se mostró bastante retraído; si no hubiese habido el entusiasmo del elemento republicano y socialista casi podría decirse que era un día como los demás. Los monárquicos desconcertados por completo perdieron los estribos y fueron á la lucha tímidos y con una frialdad muy marcada: prueba fehaciente de que ante el pueblo bien unido y dispuesto á no permitir chanchullos ni pucherazos se arredran y escurren el bulto por no presentarse á ser blanco de los defensores de la pureza del sufragio universal.

Raras veces se han visto unas elecciones como estas últimas, no hubo protestas de ninguna clase; salvo algunos intentos de coacción que fueron evitados pacíficamente por los mismos electores, en todas las secciones se votó tranquilamente sin que fuese coaccionada la libre voluntad de los electores.

El pueblo de Palma dió el domingo una prueba de amor á la libertad y que en cuanto tiene ocasión demuestra deseos de barrer esa podredumbre que aun existe en todas las esferas.

El caciquismo un día quiso demostrar á la faz de la nación que el pueblo palmesano era una manada de borregos sacando triunfantes de las urnas á sus partidarios sin tener en cuenta los medios viles y rastroeros que ponía en juego para alcanzar la victoria. Pero las cosas han cambiado por completo y la jornada del domingo viene á demostrar que no era aquella la voluntad del pueblo, pues bien claro lo demuestra el resultado del escrutinio.

Derrotado ha sido el partido que ocupa el poder por el partido republicano; y el triunfo de un socialista en Palma representa un adelanto grandioso hacia el progreso y la libertad. Los reaccionarios están que no les llega la camisa al cuerpo, porque ven claramente que han perdido todo su poderío.

Ya hemos conseguido abrir la puerta del cabildo Municipal, ya sabemos como se entra al Municipio, ya los trabajadores sabemos que bien unidos y dispuestos á no consentir que se hagan trampas ni pucherazos el triunfo ha de ser nuestro, por consiguiente no será el compañero Roca el último que salga triunfante de las urnas; á él se unirán otros y otros.

Ya no asusta á nadie el nombre de *Socialista* cosa que sucedía no ha mucho tiempo, pues nos presentaban como partidarios de la destruc-

ción y que éramos nosotros el *terror* de los pueblos, ya se han convencidos de que no es así y que nosotros somos los que trabajamos por la paz de los pueblos y la emancipación de la humanidad. Hasta hoy hemos sido rechazados y odiados. El compañero Roca fué despedido por un explotador porque era presidente de la Federación.

Sabemos que algunos elementos políticos del partido que acaudilla Maura y otros conservadores de Silvela quieren venir á nuestro campo para combatir á los republicanos pues no se sienten con bríos bastantes para hacerlo desde el puesto que se hallan, pero nosotros que no solo combatimos un partido si no que consideramos á todos enemigos les esperaremos y les veremos venir pues no nos cogerán de sorpresa pues su astucia se perderá en el vacío por que nosotros conocemos el paño y no tan facil se nos engaña.

Con que señores; mucho cuidado si no quieren tirarse una plancha que les acredite de lo que son.

BENEFICENCIA SOCIAL

La beneficencia social es en Lila (Francia) objeto de estudios muy serios y de reformas de grande importancia por parte del Municipio socialista.

Sobre un presupuesto, prudentemente establecido, de 9.570.000 francos, teniendo un *superávit* de 181.500, el Municipio coopera con un crédito de 1.067.076,40 francos á los socorros públicos.

Si incluimos en los gastos de beneficencia 2.000 francos para los transeuntes indigentes, 7.500 para los fondos del alcalde, 7.000 para el servicio médico diurno y nocturno y para el transporte de los enfermos á los diferentes hospitales, y 18.000 para el servicio de nacimientos, defunciones é inspección sanitaria, el presupuesto alcanza á la respetable suma de 1.100.000 francos.

El servicio de hospitalidad de noche, que se compone del asilo principal, de cinco sucursales, llamadas *chauffoirs de nuit*, y de una docena de albergues en los que preferentemente se acoge á las mujeres y los niños, cuesta al Municipio francos 22.400.

El año 1899, los albergues dieron acogida á 1.049 hombres, 2.161 mujeres y 1.415 niños, ó sea un total de 4.625 individuos, y eso por cuenta del Municipio.

En el mismo año, los asilos de noche dieron alojamiento á 20.772 y suministraron 14.839 baños y 25.000 kilogramos de pan.

A las familias de los soldados de la reserva y á los transeuntes indigentes les fué repartido un crédito de 50.000 francos.

En el asilo de maternidad son cuidados diariamente de 35 á 40 niños, y los gastos originados por este asilo ascienden á 14.000 francos; es decir, que cada niño cuesta al Municipio cerca de una peseta diaria.

Para el manicomio de los indigentes los gastos ascienden á 61.000 francos, y para los asilos de sordo-mudos y ciegos á 15.000.

Además, el Municipio ha distribuido 5.000 francos á las diferentes Sociedades de socorros mútuos, 3.600 á los imposibilitados para el trabajo y 5.100 para facilitar los matrimonios de los indigentes.

El año 1900 distribuyó, en calidad de retiros y socorros, 5.935 francos á las viudas de los empleados municipales, 1.000 á los ancianos artistas músicos, 1.000 á los ancianos pintores y 2.000 como préstamo á los estudiantes necesitados.

Los gastos para poder facilitar el casamiento de los pobres ascienden á 5.100 francos. La obra de los casamientos pobres que el Ayuntamiento actual ha desarrollado, ha venido á quitar á la Sociedad clerical de San Francisco Regis toda la parroquia pobre, á la que dicha Sociedad obligaba á confesarse.

La admisión de los niños pobres y enfermos en el Sanatorio de Saint-Paul-sur-Mer cuesta al Municipio 20.000 francos anuales, ó sea un franco y cincuenta céntimos diarios por cada niño.

La obra de las cocinas populares recibe del Ayuntamiento 26.000 francos anuales para dar de comer á precios reducidos á todos los pobres que se presentan en dichos establecimientos.

Tales son las instituciones de beneficencia socialista que han socorrido y socorren á más de 50.000 personas indigentes, ó sea la cuarta parte de los habitantes de Lila. Puede valuarse en 6.500.000 francos el presupuesto distribuido en las casas de beneficencia y en socorros á domicilio.

Con este capital anual considerable, y que es, sin embargo, muy insuficiente para socorrer á las víctimas de la miseria, cada vez más numerosas, son muchos los explotadores en pequeña escala que se aprovechan de las Sociedades benéficas para vivir á expensas de los verdaderos necesitados.

De esto ea sólo culpable la sociedad burguesa.

porque desarrollando la anarquía económica, dejando luego á la caridad particular ó á las Sociedades de beneficencia pública, más ricas en intenciones que en dinero, todos los infortunios que casi les obligan á socorrer, desmoraliza las conciencias y pone siempre trabas á la obra de solidaridad que esas Sociedades quieren llevar á cabo.

Hoy los alienados indigentes, los huérfanos pobres y los niños socorridos por la beneficencia pública se hallan á cargo del Estado; pero tienen los Ayuntamientos que pagar su parte.

Para la asistencia de los sordo-mudos, ciegos y niños enfermos que el Municipio de Lila manda todos los años á Saint-Paul-sur Mer, el contrato se hace con Sociedades particulares.

El mismo Municipio subvenciona también las Sociedades de socorros mútuos y otras Sociedades particulares, con el fin de ayudarlas en lo posible á cumplir con un deber que el Estado desatiende.

Además de los socorros distribuidos en las casas de beneficencia y en los hospitales, el Municipio reparte subsidios de distintas clases.

En la sociedad actual, la hospitalidad de noche, las cocinas populares, las primas á los obreros y á las mujeres que por su numerosa familia no pueden trabajar en ningún oficio, los socorros á los ancianos y á los soldados de la reserva, las cantinas escolares, todo esto es obra de una incontestable necesidad.

En una sociedad más igualitaria, más justa y, por lo tanto, más humanitaria, el servicio de sostenimiento moral y material de la vejez y de los incurables se hallaría eternamente á cargo de la misma sociedad, representada por el Estado; las mujeres recién paridas serían consideradas algunos meses antes y algunos meses después del parto como productoras inútiles para el trabajo, y, por consecuencia, deberían cobrar el sueldo que les correspondiese á ellas y á sus hijos recién nacidos; la organización racional del trabajo suprimiría la miseria, causada por el paro, pues entonces el trabajo, estando bien repartido, no daría lugar á paro ninguno, y el obrero recibiría el producto íntegro de sus labores.

Entonces la obra de solidaridad no tendría que intervenir más que en los casos de necesidad absoluta, es decir, para cuidar de los ancianos, niños y enfermos, así como de sus madres en la época de la gestación y de la lactancia, y no se permitiría á los explotadores de todas clases que se aprovecharan del trabajo de los demás ó de la beneficencia ajena.

En una sociedad comunista (á la cual hemos de llegar), las cosas mejores serán para los mejores, es decir, para los más necesitados. Pero antes tenemos que pasar por un período transitorio, en primer lugar, por el régimen capitalista, después por el régimen colectivista, y luego llegaremos al régimen comunista.

En la primera fase de evolución socialista, ¿hasta donde llegará el servicio de beneficencia social?

De esto podemos tener una idea más ó menos exacta. Pero es, sobre todo, en este período revolucionario, cuando conviene organizar la beneficencia social.

Hacer salir á los ancianos de los hospitales, no dejando en estos establecimientos más que á los incurables; conceder el retiro á todos los

obreros ancianos, edificar en todas las playas sanatorios para los tuberculosos, abaratar el precio de las habitaciones, transformar las casas burguesas en hospitales ó en casas de huérfanos, socorrer más eficazmente á las madres solteras y á las viudas pobres, dar á todos los afligidos las cosas mejores para que la vida no se les haga tan triste, etc., etc.; tales serán las obras de solidaridad humana del proletariado socialista dueño del poder político mientras dure la obra de revolución social.

H. CHESQUIÈRE.

BUENA LABOR

Brillante fué el resultado del trabajo que los trabajadores del segundo distrito realizaron en favor del candidato socialista; daba gusto ver á aquellos obreros trabajar para conseguir el triunfo de nuestro candidato que era el suyo á la vez; ya sabíamos nosotros con que satisfacción se habían encargado los electores de aquel distrito de votar la candidatura obrera y el vivo deseo que tenían de sacarla triunfante de las urnas. No cabía esperar otra cosa dado el entusiasmo de aquellos héroes, podemos así calificarlos si tenemos en cuenta las dificultades que ofrece la lucha en este distrito, pero los obreros despreciando las imposiciones patronales y rechazando toda coacción lucharon con denuedo y valentía alcanzando la gloria mayor que pueda tener el partido Socialista en Palma. Si, la gloria es vuestra trabajadores del 2.º distrito, habéis elegido el primer concejal socialista obrero no tan solo en Palma sino en toda la Provincia; es más, en la primera lucha ya habéis vencido, bien podeis estar orgullosos de vuestra aprovechada labor, habéis dado un disgusto al explotador Rubert que como todos sabeis despidió en Mayo último al amigo Roca porque era presidente de la Federación Local y socialista significado. Habéis ¡oh electores del compañero Roca! dado una prueba de simpatía y confianza grande al despedido de Rubert y le habéis sacado triunfante de las urnas en su distrito, lo cual centuplica el triunfo alcanzado.

Los correligionarios del 7.º distrito cumplieron todos con su deber y si bien no tienen la satisfacción de poder cantar victoria como vosotros es bien justificado el motivo, pues para estos es mucho más difícil la lucha dada la fuerza del caciquismo que impera en él.

Pero todos, todos los trabajadores de Palma deben estar satisfechos de la jornada del domingo y lo prueba el que los obreros rebosan de alegría por haber conseguido abrir la puerta que nos impedía entrar a la casa del pueblo.

Trabajadores: al primer año de este siglo hemos empezado á romper la cadena que nos oprime y caminando siempre adelante pronto no nos quedará más que un eslabón que al menor esfuerzo se romperá.

Dos victorias consecutivas hemos tenido los trabajadores dentro de poco tiempo, si bien éstas no han sido completas, victorias son al fin: la de la huelga de carpinteros en que se alcanzó un triunfo honroso precedido del aumento de un real en el salario y el último obtenido en la jornada del día 10 fecha que tendremos presente todos los socialistas palmesanos, la que quedará grabada

en nuestra mente y escrita en las páginas de la historia del proletariado de Palma.

Antes de terminar estas líneas debo hacer constar mi satisfacción más completa por el resultado de la lucha electoral última y aconsejar á los obreros la unión así económica como política y que trabajen con fé y sin descanso en todos los terrenos en los cuales desde luego conseguiremos derrotar en todas las luchas á esos endiosados zánganos que no tienen más Dios que el Dios *capital* y quieren tenernos siempre y á todas horas sujetos á la cadena de la esclavitud.

TIRIFILO.

NOTAS SUELTAS

Mal, muy mal informado estaba el Sr. PUFF al escribir la Crónica Modernista que publica *La Verdad* en su último número. Por la parte que á nosotros nos toca le diremos que los socialistas no se han movido nunca algo, porque nos movemos los socialistas siempre que tenemos que combatir algún proyecto que pueda perjudicar á nuestra causa que es la de los trabajadores. O cuando nos parece oportuna la ocasión para alcanzar algún beneficio.

* *

Además, sepa el señor escritor de dicha Crónica que no nos hemos adherido nunca á la zaga de los republicanos como dice dicho señor, los socialistas somos la vanguardia del ejército proletario y no hacemos lo que equivocadamente ha dicho el Sr. PUFF.

Q con dañina intención.

* *

Tan acostumbrados estamos á ser calumniados por gente que ni siquiera nos conoce que esta última calumnia nos ha hecho reír bastante, puede V. creerlo Sr. PUFF.

El Partido Socialista Obrero tiene su programa y á él nos atenemos siempre. Por consiguiente moléstese V. en estudiarlo, y otra vez no caerá en semejante postura.

Que á la verdad Sr. PUFF nos causa lástima.

* *

Además que por el camino que vamos los socialistas se vá a camino de salvación.

Como que es el único que ha de emancipar al mundo. Vea pues si es grande la diferencia del concepto que tiene formado V. de los socialistas, creyendo que no vamos á ninguna parte buena.

* *

La Verdad, semanario joco-serio dijo que los candidatos obreros no son demócratas.

Vamos á cuentas ¿de donde ha sacado tal disparate *La Verdad*?

Los socialistas son los verdaderos demócratas y en este punto no ceden á nadie la ventaja.

Y como los candidatos á que se refiere con socialistas, vea pues *La Verdad* si incurrió en error muy grande al hacer tal afirmación. Lo que además, demuestra el desconocimiento en que se halla de lo que son y representan los socialistas.

TRABAJADORES:

La prensa que defiende más directamente nuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla.

En sustitución de los derechos de consumo

Mucho se ha proyectado para la abolición de los derechos de consumo y mucho se ha discutido. Muchas opiniones también se han publicado para encontrar un medio que sustituyese la recaudación que importa este impuesto y hasta aquí no hemos visto que se haya dado con el traste en posibilidad de dicha abolición sin cargarlo a un nuevo impuesto.

Esto se comprende muy bien, como los hasta aquí llamados a encontrarlo no les conviene; un solo medio que hay con este régimen nadie se ha atrevido a manifestarlo.

No obstante de ser así, nosotros que sin ambages de ninguna especie lanzamos á la faz del mundo todo cuanto es posible mientras constituya un bien á la humanidad sin inconvenientes ni reparos lanzamos la nuestra á la opinión pública para que vea que sí que hay un medio eficaz el cual reportaría no solamente un gran beneficio á los trabajadores, sino también á esta nación española dando libertad á las pequeñas industrias, que les facilitaría su desarrollo y acción en bien del progreso, agricultura, industria y comercio.

Pues bien, resuélvase el señor ministro llamado á defender como primer síndico los intereses del mayor número de cuerpos humanos, descubriendo la superabundancia de riqueza oculta que existe en todas partes de las provincias y capital del reino, emprenda una buena campaña eficaz contra todos sus servidores que se venden por un puñado de pesetas para no descubrir la cantidad de categorías industriales, y de las clandestinas, y verá como pagando la contribución correspondiente con equidad y relación, todas las que hay estan fuera de la ley será más que suficiente para sustituir el total recaudado de los derechos de consumos.

Es tan enorme el número de propietarios, industriales y comerciantes que ejercen su industria clandestinamente, que es difícil enumerarlos, es más, si el señor ministro con su poder quería hacer esta operación, no solamente haría un bien á la clase trabajadora, sino que daría un mayor impulso al desarrollo de nuestras industrias que les obligaría á producir en capitales asociadas aprovechando nuevas maquinarias con los nuevos adelantos modernos, que podrían competir con cualquiera de las del extranjero, y de aquí una mayor demanda de nuestros productos que es lo que hoy necesita el trabajo español. Evitaría también esa competencia (en parte) inexplicable que existe entre los industriales de un mismo gremio, porque resulta que habiendo de una misma industria unos que pagan su contribución al Estado y otros que nó, estos últimos venden sus mercancías á más bajo precio que los contribuyentes obligándoles ó á adulterar sus productos ó rebajar la mano de obra y de esto quien sale perjudicado son los trabajadores, pues como basta que haya uno ó dos fabricantes sin pagar su correspondiente contribución, obliga á los demás por no poder competir con ellos, porque venden sus productos á más bajo precio y ganan más á causa de no tener que añadir á ellas el tanto por ciento de su contribución á rebajar el salario de los trabajadores ó á adulterarlos.

Un ejemplo: yo no digo, según se dice de público, sino que me consta que hay industria-

les clandestinas, mejor dicho que no pagan contribución y venden sus productos de la misma clase de otro que está dentro la ley con una cantidad de más bajo precio, imposible de competir con él, aquí va el ejemplo, Juan no paga contribución y es un fabricante de calzado; Pedro es otro pagando su debida contribución de 550 pesetas con las 42 más de recargos municipales y demás; los dos emplean para sus productos las mismas clases de material y al mismo precio, pues bien 350 pesetas como fabricante y 231 del 42 por ciento, resultan 781 pesetas, que paga Pedro por su contribución correspondiente de los cuales Juan está exento de ellas, los dos al cabo del año han construido 3600 pares de calzado y Juan como está exento de las 781 pesetas no carga en cuenta 27 céntimos del recargo de la contribución porque no paga sobre cada par y de esto se comprende que puede vender los 3600 pares más barato que Pedro, ahora digan como puede competir el contribuyente con el clandestino.

Naturalmente, de aquí resulta todo lo dicho más arriba que es que quien sufre los perjuicios solo y exclusivamente es el operario, porque no pudiendo Juan competir con Pedro acude á la rebaja de salario y después de eso tiene que pagar los derechos de consumo de un salario que no es salario ni es nada.

Ya lo sabe el señor ministro, nosotros, según nuestro entender vemos por esa operación un medio que permite la abolición de los derechos de consumo en sustitución de sacar á luz el enorme número de riqueza oculta exenta de tributación.

Vosotros trabajadores, vosotros que lo lleváis todo encima de vuestras espaldas, animaos y acudid á dar calor al meeting que se celebrará en favor de dicha abolición.

S. J.

EL JUEGO

Desde tiempo inmemorial es costumbre que los partidos del turno pacífico—como les llaman—al entrar en el periodo electoral tienen cierta tolerancia con el juego que la ley prohíbe. El que hoy ocupa el poder es muy liberal, tanto es así que no solo ha sido tolerante sino que ha permitido el que se jugase á pecho descubierto en casi todos los establecimientos de bebidas, como cafés, bodegones, tabernas, cantinas y demás centros donde el hombre no tiene nada que ganar en moralidad, instrucción y honradez cívica. Decimos esto porque sentimos vivamente que los trabajadores pierdan miserablemente un tiempo precioso que podrían dedicar a otras ocupaciones cuyos beneficios serian de resultados positivos, amen de evitarse los grandes disgustos que ocasiona á los más tan repugnante vicio.

En esta culta, noble y leal ciudad, antes de las elecciones municipales se ha jugado escandalosamente; y después de ellas, ha continuado el juego poco menos que en la misma forma de antes. Comprendemos que el Gobierno guiado por la necesidad de ganar la mayoría de los puestos en la contienda electoral, haga esfuerzos sobrehumanos para conseguirlo; pero siempre será ilegal el que los encargados de hacer que las leyes se cumplan, las vulneren y sean piso-

teadas con grave perjuicio de los más de sus gobernados.

Los juegos llamados de *monte siete y medio*, *golfo*, treinta y una y otros son en nuestro concepto de envite y azar, pues precisamente los de envite y azar son los que prohíbe la ley, y estos han abundado por espacio de algún tiempo y creemos continúan aun en idéntica forma, salvo que de vez en cuando se presentan algunas intermitencias, ocasionadas por la esperada—y no sabemos si anunciada—visita de alguien que.... no debe estar conforme en que de tal modo se abuse.

Nosotros no podemos creer que el Sr. Gobernador sea cómplice de este abuso, pero tampoco estamos conformes en que lo ignore por cuanto la prensa de esta localidad ha dicho no una sola vez de que en Palma se juega descarada y públicamente.

Hoy se juega pero con bastante cuidado, pues vemos que los puntos y golfos están algo recelosos y sienten mucho que se diga lo que hacen á la mesa en cuyo tapete verde se hacen las bromas de perder ó ganar el dinero.

Ya lo hemos dicho otras veces á los trabajadores, *el juego embriutece y denigra al hombre* por lo tanto no dejaremos de aconsejar á la clase trabajadora que no vaya á estos centros donde después de perder el dinero que tantas gotas de sudor le cuesta el ganarlo pierde el tiempo y la salud pues alrededor de una mesa de juego se respira una atmósfera corrompida y tan pesada que causa en principio dolor de cabeza y malestar general de todo el cuerpo, produciendo muchas fiebres agudas que á muchos les ha costado la vida.

Veán pues los trabajadores los resultados que obtienen aficionándose á tan abominable vicio, y si tratamos de los disgustos familiares y perjuicios pecuniarios, podríamos llenar muchas cuartillas, pero nos escusa de hacerlo el que los mismos jugadores de oficio están contestes y acordes con lo que decimos.

Y siendo el juego uno de los vicios más perjudiciales que tiene esta Sociedad veríamos con mucho gusto que la prensa local emprendiese enérgica campaña combatiéndolo fuertemente y quizás nuestras autoridades darian una buena batida consiguiendo extinguirlo por completo.

Ya vemos á los más interesados en que el juego continúe poniéndose en frente de nosotros y darse de baja de nuestras listas de suscripción á muchos dueños de tiendas de bebidas, pero nosotros fieles defensores de la clase trabajadora que es la más perjudicada, entendemos que es necesario y urgente desterrar para siempre tan pernicioso cáncer que corroe la juventud obrera embruteciéndola y denigrándola. Al menos nosotros así lo juzgamos y quien crea lo contrario que nos diga y demuestre que no estamos en lo cierto.

El Partido Socialista Obrero se opone á las algaradas y motines por ser contraproducentes á los intereses de los obreros. Condena también enérgicamente el sistema que predicán los anarquistas, que consiste en recomendar las huelgas generales y que cometan los obreros actos de violencia, cuando tan tristes recuerdos tenemos con lo que ha pasado en La Coruña y otros puntos.

DE TODAS PARTES

PALMA

El sábado tuvo efecto en el salón de actos públicos del Centro Obrero la reunión de propaganda electoral.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Roca, Crespi, Soliveñas, Mari y Bestard, quienes demostraron las ventajas que reporta a la clase obrera la lucha política y explicaron el programa municipal del Partido Socialista Obrero.

—La Federación Local celebrará una importante reunión mañana a las diez de la misma, para protestar de la descabellada Ley de huelgas que el actual ministro de Gobernación se propone llevar a cabo.

Como el asunto que se va a tratar es de gran trascendencia para la clase obrera recomendamos a ésta asista a dicha reunión.

—No es cierto como ha dicho la prensa burguesa de esta capital, que solo haya triunfado en Bilbao el compañero Nájera, pues nos consta positivamente que han triunfado allí los seis candidatos socialistas que nuestros correligionarios presentaban. Lo que sucedió fué que no habiéndose constituido en un colegio la Mesa el primer día hubo el lunes votación, saliendo triunfante también el socialista Simón Nájera.

Ahora la minoría socialista de Bilbao la formarán ocho concejales: Perezagua, Merodio, Carrero, Pascual, Salsamendi, Cerezo, Nájera y Lasheras.

Los correligionarios de otras poblaciones han alcanzado también importantes victorias: unos morales y otros materiales.

En el próximo número daremos detalles.

—Continuamente venimos recibiendo quejas de los suscriptores y corresponsales de algunos pueblos de esta isla con motivo de no recibir dichos compañeros los números de EL OBRERO BALEAR, que esta Administración se cuida con puntualidad de remitirles.

Como ya sabemos que eso de no llegar los periódicos obreros a su destino, es costumbre inveterada en España, no abrigamos la esperanza de que se atienda a nuestra queja por parte de quien corresponda; pero nuestros amigos que residen fuera de la capital se enterarán del *inmejorable* servicio de correos que disfrutamos,

—La *Igualdad*, sociedad de constructores de calzado celebrará el miércoles próximo a las ocho y media de la noche asamblea general ordinaria para tratar los asuntos que previene su reglamento.

Se suplica la más puntual asistencia,

—La Sociedad de carpinteros y artes similares *El Desarrollo del Arte* ha enviado una atenta comunicación a todas las organizaciones obreras que han ayudado moral y materialmente al triunfo alcanzado por dicha Sociedad.

También han remitido igual comunicación a la Redacción de este semanario, por cuyo motivo damos las más expresivas gracias a *El Desarrollo del Arte* y les felicitamos por el triunfo que acababan de alcanzar.

PUBLICACIONES

DE LOS PARTIDOS SOCIALISTAS HISPANOAMERICANOS

El Socialista.—Órgano central del Partido Socialista español.—Aparece los viernes en Madrid. 1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Espíritu Santo, 18, segundo.

La Lucha de Clases.—Aparece los sábados en Bilbao.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Bailén, 41.

La Voz del Pueblo.—Aparece los sábados en Santander.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Carbajal, 4, 1.º

Solidaridad.—Aparece el 1, 10 y 20 de cada mes en Vigo.—50 centimos trimestre; 5 centimos número.—Administración: Placer, 31.

La Aurora Social.—Aparece los sábados en Oviedo.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: San Juan, 12.

El Bien del Obrero.—Aparece los sábados en El Ferrol.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Dolores, 20.

El Obrero Balear.—Aparece los sábados en Palma.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Plaza Mayor, 16.

¡Adelante!—Aparece quincenalmente en Eibar.—50 centimos trimestre; 5 centimos número.—Administración: Plaza Nueva, 7.

La Guerra Social.—Aparece los sábados en Barcelona.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Poniente, 46.

La Voz del Trabajo.—Aparece los sábados en San Sebastián.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Puerto, 7.

El Mundo Obrero.—Aparece los domingos en Alicante.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Avenida de Zorrilla, 2.

La Vanguardia.—Órgano central del Partido Socialista argentino.—Aparece los sábados en Buenos Aires.—3,60 pesos semestre; 10 centavos número.—Administración: Méjico, 2.070.

A B C del Socialismo.—Aparece semanalmente en Buenos Aires.—1 centavo el número.—Administración: Gallo, 1.082.

La Luz.—Aparece quincenalmente en Buenos Aires.—Administración: Australia, 1.131.

Cultura y Arte.—Biblioteca que publica cada semana un cuaderno de 32 páginas en 8.º—15 centimos cuaderno.—Administración: Meson de Paredes, 27, Madrid.

FEDERACION LOCAL

DE SOCIEDADES OBRERAS

Compñeros: Por acuerdo del Comité se os convoca a la reunión General extraordinaria que se celebrará el Domingo 17 a las 10 de la mañana para protestar del proyecto de ley de reglamentación de las huelgas, que tan perjudiciales es a nuestra clase.

Lo que encarecemos a todos los asociados para que asistan a este acto por creerlo de interés general para todos los que luchan por la emancipación obrera.

Palma 14 Noviembre de 1901.

La Igualdad

Sociedad de constructores de calzado

El Comité de esta Sociedad celebra sesión ordinaria todos los miércoles a las ocho y media de la noche en el Centro de Sociedades Obreras, Plaza Mayor, núm. 16.

Los compañeros que tengan que consultar con dicho Comité pueden hacerlo dichos días.

El Desarrollo del Arte

Sociedad de carpinteros y artes similares

La Junta Directiva de esta Sociedad se reúne todos los viernes a las ocho y media de la noche en sesión ordinaria en el domicilio social, Plaza Mayor, 16.

Se hace público para conocimiento de los interesados.

Unión de Curtidores

El Comité de dicha Sociedad se reúne en sesión ordinaria todos los Lunes a las veinte, y todos los Domingos de las diez a las trece se verifica la recaudación en el local de la Sociedad Plaza Mayor, número 16.

Lo que se hace público para conocimiento de los asociados.

Unión Tipográfica Balear

La Junta Directiva de esta Sociedad se reúne todos los miércoles a las ocho y media de la noche, en su domicilio social, Plaza Mayor, 16.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Nota.—Los sábados y lunes son los días de cobranza desde las 19 a las 21.

LA NUEVA ERA

APARECE EL 1.º Y 16 DE CADA MES

con la colaboración

de los principales socialistas

Pts 1'50 trimestre. Número suelto, 25 cts.

ADMINISTRACIÓN:

GOBERNADOR, 13, B. MADRID

INSTANTÁNEAS

IMPRESIONES RECIBIDAS EN PARÍS

Y EN SU

Exposición Universal de 1900

POR

SEBASTIAN CRESPI

De tan interesante folleto ha hecho una reducida tirada nuestro compañero, que se venderá al precio de 50 centimos para los obreros asociados y a 1 peseta para el público.

Se halla de venta en la administración de EL OBRERO BALEAR.

Imp. F. Soler—Fouquistador, 43 y 45